

Mit dem OM-Zeichen zur fairen Lieferkette Eine schlanke und unbürokratische Möglichkeit der Präqualifikation



- ▶ **Schlankes gemeinsames Format zur Präqualifikation:** Das „OM-Zeichen Faire Lieferkette“ (ab Herbst 2023; derzeit bereits verfügbar: „OM-Zeichen Arbeitsschutz“) ermöglicht ein effizientes gemeinsames Format zur Bewertung der Lieferanten-Eignung (Präqualifikation), das den Auftraggebern und -nehmern viel Aufwand spart. Auftraggeber können über die Nutzung des OM-Zeichens die Präqualifikation ihrer Lieferanten hinsichtlich des Arbeitsschutzes und der fairen Lieferkette vereinfachen. Unternehmen weisen ihren Arbeitsschutz sowie ihre faire Lieferkette mithilfe des Zeichens einmal nach und nicht für jeden Auftrag einzeln. Das OM-Zeichen soll insbesondere die Unternehmen ansprechen, die z. B. keine zertifizierten Managementsysteme einsetzen (wollen).
- ▶ **Unabhängig – gemeinnützig – qualitätsgesichert:** Das „OM-Zeichen Faire Lieferkette“ (inkl. Arbeits- und Umweltschutz) wird von der Offensive Mittelstand und ihrer gemeinnützigen Stiftung „Mittelstand – Gesellschaft – Verantwortung“ herausgegeben. Grundlage ist eine durch die Stiftung überprüfte Selbstbewertung der Unternehmen. Basis sind die von der Offensive Mittelstand entwickelten Praxisstandards zum Arbeitsschutz (OM-Praxis A-3.1), Umweltschutz (OM-Praxis A-3.6) und zur Lieferkette (OM-Praxis A-3.7).
- ▶ **Vereinfachung und Kostenersparnis:** Entlastung und geringerer Aufwand bei der Präqualifikation als Auftraggeber.
- ▶ **Qualitätssteigerung bei der Präqualifikation.** Die Stiftung „Mittelstand – Gesellschaft – Verantwortung“ überprüft jede Selbstbewertung der Lieferanten.
- ▶ **Einfacher Zugang zu vielen qualifizierten Unternehmen (einschließlich Klein- und Kleinstunternehmen).** Auftraggeber finden auch qualifizierte Klein- und Kleinstunternehmen, für die der Aufwand für zertifizierte Systeme und Einzelauskünfte an mehrere Auftraggeber unverhältnismäßig sind.

www.om-zeichen.de

Ein Produkt der
„Offensive Mittelstand“

Aktionsbündnis von Berufs- und Fachverbänden, Kammern, Sozialversicherungen

Getragen von der gemeinnützigen Stiftung
„Mittelstand – Gesellschaft – Verantwortung“

